

Fuéra de esas PEQUEÑAS COSAS, «cada República soviética realiza el poder público en una independencia completa», dice el artículo 14. En cuanto a administración y policía, si sobreviniere alguna duda o dificultad, LAS TROPAS DE OCUPACIÓN están ahí para resolverla.

—¡Muy interesante!—decimos a don Elías, aprovechándonos de la primer paradita, para intentar hacerlo hablar de la actualidad costarricense...

—¿Muy interesante? Ya sé lo que significa este adjetivo. Pregúnteme usted entonces lo que guste.

—En verdad... Si no le es muy molesto, ¿podríamos hablar de la política del país?

—No, hijo, en momento de elecciones no se habla de política: se hace política. La política activa no es tanto obra de razonamiento como obra de INCLINACIÓN. Nos inclinamos hacia este o aquel personaje sin darnos cuenta cabal de todos los resortes que nos mueven. El voto es secreto, pero yo soy enemigo de este secreto. Sepa usted, pues, que voy a votar por don Julio Acosta, con todo el entusiasmo posible a mi edad. Cámbiame la frase. Con todo el entusiasmo de un hombre de mi experiencia.

¡Y basta! Van a ser las tres de la tarde y van a cerrar los bancos. ¡Adiós!

Y nos señaló la puerta, no sin agregar el siguiente trocito:

—Dicen que en nuestros bancos es en donde